

## Anlage des Parks

2.

1834 wurde die nahe Umgebung des Hauses nach August H.'s Ratschlägen viel freier gemacht und gewann dadurch sehr. 1835 Das Haus " von Nachtigallen umgeben." 1836 9.6." Die neuen Anlagen, soweit sie gediehen und meine ferneren Pläne, deren Beendigung auch noch den kommenden Herbst, Winter und vielleicht noch des Frühjahrs bedürfen. Ich <sup>2./</sup>hoffe dann hier geschafft zu haben, was zu erreichen möglich war und meinen ~~Bruder~~ <sup>Kindern</sup> dadurch ein angenehmes Andenken zurückzulassen". "Ich habe auch keine kleine Aufgabe gestellt." "Seit Anf. Sept. 1836 ( bis schon 28.2.37) täglich mit 11 - 12 Mann im Tiergarten, doch zum Frühjahr noch sicherlich ganz fertig. "Schwerlich dürftest Du den Garten jetzt wiedererkennen." "Garteninspektor ( Schaumburg ) aus Hannover war im Herbst hier, um die letzte Hand daran zu legen. " Es würde Deine Erwartungen übertreffen." "Der Herbst und das Frühjahr 1838/39 werden noch hingehen, ehe die Anlagen fertig sind. 1846. Zum Herbst manche Veränderung im Tiergarten beabsichtigt, von denen eine nicht so ganz klein ist. 1843 Nienhof recht verschönt, obgleich die Natur nur so wenig Mittel bot, anders als beim romantischen Burgörner. Auf Schaumburgs Anraten, der seit einigen Jahren in Ploen Garten- Insp. ist, sollen Treibereien angelegt werden." 1836 wurde beim Hause in Nienhof ein Graben in seiner ganzen Länge mit Rasen bedeckt, beim Eiskellerberg alles gerodet und geebnet, jenseits der großen Brücke mit dem Ausroden angefangen. März 1836 war Schaumburg zum ersten Mal in Nienhof und berichtigte v.H.H.s Pläne.

2./ Christian v. Hedemann v. Hedemann-Heppner (der Major)  
1./ General August v. Hedemann, ein Bruder von